



Regierungsratsbeschluss vom 26. Januar 2016

Anzug Daniel Stolz und Konsorten betreffend Demenzstrategie für den Kanton Basel-Stadt - zusammen mit dem Kanton Basel-Landschaft?

P135480

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Daniel Stolz und Konsorten betreffend „Demenzstrategie für den Kanton Basel-Stadt - zusammen mit dem Kanton Basel-Landschaft?“ abzuschreiben.

Begründung

Der Kanton Basel-Stadt hat die für die Schweiz prognostizierte demografische Entwicklung hin zu einer immer älter werdenden Bevölkerung grösstenteils bereits vollzogen. Der Anteil an Betagten und Hochbetagten liegt im Vergleich zu anderen Kantonen deutlich höher. Bereits heute besitzt der Kanton Basel-Stadt ein vielfältiges, spezialisiertes Angebot für demenzkranke Menschen und ihre Angehörigen. Zu vielen der mit der nationalen Demenzstrategie angestrebten Ziele wurden im Kanton Basel-Stadt bereits Massnahmen ergriffen und umgesetzt. Nichtsdestotrotz gibt es Verbesserungsmöglichkeiten.

Im Jahr 2014 wurde eine Bestandsaufnahme und Evaluation der bestehenden ambulanten wie stationären Demenzversorgung im Kanton Basel-Stadt erarbeitet. Resultat ist ein Konzept einer kantonalen Demenzstrategie inklusive Massnahmenideen.

Im Jahr 2015 wurden drei Massnahmen entwickelt, welche nun umgesetzt werden. Es sind dies die Unterstützung des Netzwerks Demenz beider Basel, der Auf- bzw. Ausbau einer Initialberatung und Folgeprozess (niederschwellige Beratung, welche Betroffene und Angehörige primär zu Beginn der Krankheit begleitet) sowie der Auf- bzw. Ausbau von Freiwilligendiensten zur Entlastung von Angehörigen und/oder Unterstützung von zuhause lebenden Demenzkranken, die keine Hilfe von Angehörigen oder Dritten erhalten. Die Umsetzung der konkreten Massnahmen soll im Jahr 2016 starten.

